
الشاهين: كورونا فرصة لاستكمال الحكومة 
الإلكترونية و»ميكنة« أعمال الوزارات والهيئات

تييقييدم اليينييائييب  أسيياميية الييشيياهيين - عضو 
مجلس الأمة - بسؤال برلماني لجميع الوزراء 
فييي الحكومة بشأن الخييدمييات الإلكترونية 
)المتاحة( و)القادمة( في الوزارات والهيئات 

العامة التابعة لهم.
وشدد النائب الشاهن على أن انتشار وباء 
كورونا وضرورة التباعد البدني تمثل فرصة 
وتحييدي لإتمييام بناء الحكومة الإلكترونية 
والذكية، و”ميكنة” أعمال الوزارات والهيئات 
العامة، لما لذلك من فوائد صحية في الفترة 
الحالية، وفوائد اقتصادية وإدارييية جمة في 
المستقبل، تسريعا وتحسينا لبيئة الأعمال 

العامة والخاصة في الكويت
وكييان الشاهن قد اعلن عن تقديمه سؤالا 
الى نائب رئيس مجلس الوزراء وزير الدولة 

لشئون مجلس الوزراء ووزير الداخلية 
) نص السؤال (

في الظروف الاستثنائية التي تمر بها البلاد 
إثر جائحة فيروس كورونا المستجد )كوفيد 
19(، كان لزاماً على الدولة متمثلة في الجهاز 

الحكومي تسهيل إنجيياز المعاملات الخاصة 
بالمواطنن والمقيمن على أرض الكويت، 
باستخدام التقنيات الحديثة عن بعد وتطبيق 
الخدمات الالكترونية في جميع مرافق الدولة 
لإنجيياز معاملاتهم تييوفيييييراً للوقت والجهد 
وللوقاية والحد من انتشار فيروس كورونا 

المستجد.
ولكونها فرصة ثمينة لاستكمال نواقص 
الحييكييوميية الإلييكييتييرونييييية والييذكييييية، ومكينة 

الخدمات العامة في بلدنا العزيز.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1(ما هي الخدمات الإلكترونية التي تقدمها 
وزارتكم الموقرة والجهات التابعة لها حاليًا؟

2(ما هي خطط الوزارة والجهات التابعة 
لتطوير الخدمات الإلكترونية وزيادتها؟ وما 
هي الخدمات المتوقع إضافتها قريبًا بشكل 
إلكتروني متاح عن بعد؟ والمواعيد المقررة 

لبدئها؟

الدلال يسأل عن آلية صرف المنحة 
المالية للصفوف الأولى لمجابهة كورونا 

ريا�ض عواد 

اعلن النائب محمد حسن الييدلال عن 
توجيهه سيييؤالا الييى وزراء الداخلية 

والصحة والنفط   
) نص السؤال (

قييام مجلس الييييوزراء فييي شهر مايو 
الميياضييي بيياتييخيياذ قيييرار بميينييح مكافات 
مالية للعاملن والمييوظييفيين العاملن 
اثناء مواجهة انتشار الييوبيياء وميين هم 
في مقدمة الصفوف لمواجهة الوباء في 
كافة أجهزة الدولة ، وقييد اثييار عييدد من 
العاملن في وزارة الداخلية اعتراضات 
وشييكيياوى عييديييدة بييشييان عييدم وضييوح 
الية منح المكافات وعييدم تساوي الية 
المنح ومقدارها في الييوزارة ذاتها او ما 
بن العاملن فى الييوزارة وبن اي جهة 
حكومية أخرى ، إضافة الى الشكوى من 
عدم وضوح الية تحديد من هو مستحق 
عند البعض في الييوزارة والشكوى ممن 
لهم صلاحيات واسعة في المنح او المنع 
دون ضوابط محكمة وسليمه وهييو ما 
خلق حيياليية ميين الاسييتييييياء عند البعض 
العاملن والجييادييين وميين هم في مقدمة 
الصفوف مع أهمية الدور الذي يقوم به 
رجال الداخلية، ونظرا لأهمية هذا الامر 
وحرصا على اعطاء كل ذي حق حقه ،لذا 

يرجى افادتنا بالتالي :
1 -يرجى تزويدى بكافة القرارات 
والييتييعيياميييييم واليينييظييم اليييذي وضعتها 
وزارةالداخليةتنفيذا لييقييرارات مجلس 
الوزراء وقرارات وتعاميم ديوان الخدمة 
المدنية و وزارة المالية منح مكافات 
للعاملن في الجهات الحكومية اثناء ازمة 
كورونا ، متضمنه ضوابط منح المكافات 
واليات التنفيذ والجهات المعنية بتطبيق 
تلك القرارات والتعاميم للتنفيذ والنسب 
المئوية في منح المكافات وأييية تفاصيل 
أخييرى في هذا الشأن وذلييك منذ 1 مايو 

2020 وحتى تاريخه.
2 -يرجى تييزويييدى بكافة القرارت 
والنظم التي وردت الى وزارة الداخلية 
بييشييان ضييوابييط والييييية ميينييح مكافات 

للعاملن فى مواجهة الوباء ومن هم فى 
الصفوف الاولي والتي استلمتها الوزارة 
من مجلس الييوزراء ومن ديييوان الخدمة 
المدنية وميين وزارة المالية مع تزويدى 
بالمراسلات المتبادلة بن الوزارة وبن كل 
جهة تم الاشارة اليه فى هذا السؤال منذ 

1 مايو 2020 وحتى تاريخه .
3 -ما هي الأسس القانونية او الفنية 
او المالية فيما يتعلق بوضع ضوابط 
مرتبطة بتحديد نسبة مئوية من العاملن 
فى وزارة الداخليةممن يستحق المكافاة 
المالية وهل هذا هو جزء من قرار لمجلس 
الوزراء ام انه قرار لديوان الخدمة المدنية 
ووزارة المالية او انييه قييرار صييادر من 
وزارة الداخليةيخالف التوجه الرئيسي 
لمجلس الييوزراء ،  وبافتراض صحة هذا 
التوجه ) مييع تحفظنا بشأنه ( ماهي 
أسييس وضييوابييط تطبيق الييييية النسبة 
المئوية ومن يحددها ومن يحدد اسماء من 
يستحقون وما هي صلاحياتهم في وزارة 
الداخلية وكيف تضمن وزارة الداخلية 

عدالة التوزيع والاختيار .
4 -عييلييي اي اسييياس قييانييونييي تقوم 
وزارة الداخلية تخفيض المكافاة للعاملن 
فى ازمة الوباء لمن هم فى دوام الشفتات 

والخييفييارات وهل يتساون مع من يعمل 
عمل مكتبي وهييل تييوجييد فييروقييات فى 
تحديد ذلك ، وهل يعتبر يوم الراحة غير 
محسوب علما بان من يعمل شفت يعمل 
24 ساعة ، هل تم مراعاة تلك الاعتبارات 
والفروقات فى تحديد درجة كل عامل فى 

الوزارة .
5 -هل قامت وزارة الداخلية بتنفيذ 
ما ورد في كتاب السيد امن عام مجلس 
الوزراء الصادر بتاريخ 27 مايو 2020 
والموجه لمعالي وزير التجارة والصناعة 
بشأن الالية المقترحة لمنح مكافات مالية 
للعاملن في القطاع الحكومي ،وعلى اي 

اساس تم الاخذ بما ورد في هذا الكتاب .
6 -هل قامت وزارة الداخلية بأخذ راي 
إدارة الفتوى والتشريع القانوني بشان 
الضوابط والاليات والنسب المئوية بشان 
منح المكافات للعاملن في وزارة الداخلية 
المواجهن لوباء كورونا ، وهل تم دراسة 
الابعاد والاثار القانونية لتحقيق العدالة 
والمييسيياواة بيين كافة الأطيييراف ، يرجى 
تزويدى بمراسلات وزارة الداخلية مع 
إدارة الفتوى والتشريع في هذا الشأن 

منذ 1 مايو 2020 وحتى تاريخه .
7 -هل تلقت وزارة  الداخلية شكاوى 
او تظلمات من عاملن في الوزارةبشأن 
قواعد وضوابط ونظم توزيع المكافات 
الخيياصيية بمرحلة الييوبيياءمييع تييزويييدى 
بأعداد تلك الشكاوى والتظلمات وماذا 
قامت به اليييوزارة اتجيياه كل شكوى او 
تظلم وذلييك منذ 1 مايو 2020 وحتى 

تاريخه.
8 - هييل ابيييدى دييييوان المحيياسييبيية او 
جهاز المراقبين المالين أييية ملاحظات 
او توجيهات بشان تطبيق الضوابط 
والقواعد الخاصة بمنح المكافات للعالمن 
في وزارة الداخلية لمواجهة وباء كورونا 
او اثناء التطبيق حاليا ، مع رجاء موافاتي 
بنسخ من تلك الملاحظات والتوجهيات او 
المخالفات ومييوقييف اليييوزارة اتجيياه كل 
ملاحظة او توجيه او مخالفة وذلك منذ 1 

مايو 2020 وحتى تارخه .

محمد الدلال 

4alwasat.com.kw

خليل أبل: حملات الإساءة بدأت مع قرب نهاية المجلس 
رأى النائب خليل ابل انه مع قرب نهاية عمر المجلس بدأت حملات الإساءة والتدليس من قبل الفاسدين وأدواتهم الرخيصة ، لافتا الى هذه الحملات تؤكد رأيه السابق بأنهم أكثر خطورة على 

البلد. وشدد ابل على انه لايمكن القبول بأن يكون هؤلاء البديل في إدارة الدولة ومواجهة الفساد فيها، فالفاسد لن يكون أداة لمواجهة الفساد بل أداة لتكريسه.
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اسامه الشاهن 

المويزري : ما يجري بمنطقة 
الشاليهات في جنوب البلاد استفزاز 

وصييف النائب شعيب المييويييزري مييا يجري من 
ممارسات شاذة بمنطقة الشاليهات في جنوب البلاد 
بالمستفزة رافضا ما يحدث من مضايقات وتعكير 
صفو الأسرة الكويتية المحافظة في تحدي سافر يجب 
ان تضع وزارة الداخلية حد له بشكل حازم قبل لا ان 
تستفحل الأمور إلى ما لا يحمد عقباه  . وقال المويزري 
في تصريحه أن وزييير الداخلية مطالب بالتحرك 

الفوري وتكثيف التواجد الأمني وتوفير كل ما يلزم   
لتواجد رجال وزارة الداخلية بشكل يعيد الأمور إلى 
نصابها الصحيح ومحاسبة كل من يعبث بثوابت 
مجتمعنا الدينية والأخلاقية. واضاف  للأسف هذه 
الممارسات تحدث دون وازع ديني  او اخلاقي وتلك 
الممارسات الدنيئه يرفضها المجتمع الكويتي بكافة 
اطيافه وشييرائييحييه وهييو الييذي جبل على الأخييلاق 
وتربية ابناءهم التربية الصالحة التي تحصنهم من 

مثل هذه الأفعال والممارسات المرفوضة اجتماعيا .

عبدالله الكندري يسال الشيتان عن عدد القسائم 
الصناعية والخدمية. التابعة لأملاك الدولة

اعلن النائب عبدالله الكندري عن 
تقديمه سؤالا الى وزير المالية                  

)نص السؤال(
وزارة المالية هي الجهة التي تقوم 
بحفظ أملاك الدولة الخاصة العقارية 
وادارتها واستغلالها وبيعها وذلك وفق 
المادة )1( من القانون رقم 1980/105 

في شأن نظام أملاك الدولة.
وبذلك تكون وزارة المالية وحدها هي 
الجهة المختصة بقبض مقابل الاستغلال 
وحصيلة التصرف وإعطاء المخالفات 

عن ذلك.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1. ما هي عدد القسائم الزراعية أو 
الصناعية أو الخدمية أو الحرفية.... 
تابعة لأملاك الدولة والتي لم تستغل 

أو يتم إقامة أي منشأة عليها من قبل 
الشركات بييإبييرام عقد الاستغلال مع 
الدولة؟ يرجى ذكر أسماء تلك الشركات 
وإجمالي المساحة التي تم إبييرام عقود 

الاستغلال فيها؟
2. متى تم التخصيص لتلك الحيازات 
والأنييشييطيية؟ وهيييل تم تييوقيييييع عقود 

الاستغلال؟
3. وهل تم مزاولة النشاط المخصص 
لييهييم لتلك الحيييييييازات؟ وميييا ميييدة تلك 

الاستغلال الممنوحة لهم؟.
4. وهل أصدر ت أية تراخيص لأية 

مباني لإنشاء مثل هذه الأنشطة؟
5. الإفييادة عما إذا كان تم سحب أي 
حيييييازات لييعييدم تنفيذ المخصص لهم 

حسب عقود الاستغلال لأملاك الدولة


